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Comunicado 319 
 
 

Reconocen personas legisladoras oferta educativa de la UACM a capitalinos 
 

 El proyecto educativo de vanguardia impulsado por la UACM en la capital del país 
tiene posibilidades de crecer: Tania Rodríguez Mora, rectora de la UACM 

 
02.12.22. Con el objetivo de atender a los más de 17 mil alumnos inscritos en la 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) su rectora Tania Rodríguez Mora 
solicitó, en mesa de trabajo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del 
Congreso local, un presupuesto para el año 2023 de mil 766.6 millones de pesos. 
 
En el arranque de las participaciones de las y los congresistas, el diputado Royfid Torres 
González (Asociación Parlamentaria Ciudadana) reconoció que la UACM es importante, 
ya que ayuda a brindar mejores oportunidades a jóvenes que no tienen acceso a otras 
universidades; y pidió precisar las cifras de personas matriculadas, egresadas e 
incorporadas al mercado laboral, así como los esfuerzos realizados para incrementar la 
cantidad de egresados. Consideró relevante seguir el análisis de los programas de becas 
que ayuden al alumnado de menores recursos. 
 
La congresista Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas) 
preguntó qué acciones implementó la universidad para combatir la deserción escolar 
derivada del cambio de formato de las clases, qué medidas tienen para el regreso 
presencial, y si existen nuevas convocatorias para ampliar la base docente para el 2023. 
En su réplica requirió datos del incremento en la matrícula de licenciatura y posgrado. 
 
A nombre de la Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad, el diputado 
José Martín Padilla Sánchez, se refirió al programa que ofrece estudios universitarios a 
las personas privadas de su libertad, al respecto preguntó si se considera la posibilidad 
de ampliarlo y el costo que tendría. De igual forma, preguntó cuál ha sido el destino y 
uso de las tres mil 734 tabletas, adquiridas durante 2020 para evitar que los estudiantes 
estuvieran en desventaja ante las clases a distancia y qué porcentaje de docentes se 
encuentra en el Sistema Nacional de Investigadores.  
 
Al participar, el legislador sin partido Carlos Joaquín Fernández Tinoco dijo que se debe 
impulsar una educación universitaria adecuada para que los estudiantes ingresen al 
mercado laboral, por lo que preguntó sobre los mecanismos y presupuesto 
implementados para impulsar la vinculación al primer empleo; así como el estatus de las 
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denuncias por obras inconclusas, los estudios de daños estructurales en los planteles y 
la proyección del presupuesto destinado al capítulo 4000 para el año 2023. 
 
Por el PAN, la diputada Claudia Montes de Oca Del Olmo consideró que la matrícula es 
muy baja, y por consiguiente su costo es elevado para las y los capitalinos; en este orden 
de ideas, preguntó qué acciones y estrategias se están ejecutando para revertir esa 
situación. 
 
En el uso de la palabra, la legisladora Frida Jimena Guillén Ortiz, del mismo grupo 
parlamentario, se refirió a un caso de violencia de género donde está relacionado un 
profesor de la universidad y en virtud de que el protocolo de atención a la violencia de 
género está incompleto, no se ha emitido resolución alguna. Sobre el particular preguntó 
qué seguimiento se ha dado.  
 
Durante su participación, la diputada Mónica Fernández César (PRI) realizó varias 
preguntas entre ellas si los estudiantes de la UACM tienen o no la confianza de que sus 
estudios tienen valor certificado, cuáles son las acciones que han implementado para 
elevar la tasa de egreso y cuántos titulados tendrán este año. 
 
De este mismo grupo parlamentario, la congresista Maxta Iraís González Carrillo 
manifestó su apoyo a favor de la educación. Asimismo, solicitó información sobre las 
obras inconclusas desde el 2014 y si se ha consultado a la Secretaría de Gestión Integral 
de Riesgos y Protección Civil y al Instituto para la Seguridad de las Construcciones para 
saber las condiciones actuales de las obras. 
 
En su oportunidad la legisladora, Indalí Pardillo Cadena (MORENA) aseguró que la 
UACM surgió en un momento donde la oferta educativa era insuficiente, como una opción 
que garantiza el derecho a la educación, e indicó que el trabajo de la actual rectoría ha 
permitido brindar un servicio de calidad. La legisladora preguntó sobre la experiencia en 
materia de investigación y cultura, así como de inclusión y no discriminación, 
específicamente con la comunicad afrodescendiente. 
 
La rectora de la UACM, Tania Rodríguez Mora, solicita recursos por mil 766.6 
millones de pesos 
 
En su mensaje inicial, la rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, 
Tania Rodríguez Mora, detalló las acciones que han realizado en materia educativa y 
operativa en el presente año y solicitó un aumento presupuestal para el 2023 de 266.6 
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millones de pesos, es decir, el presupuesto pasaría de mil 500 millones de pesos a mil 
766.6 millones de pesos. 
 
Explicó que este año recibieron 15 mil solicitudes de nuevo ingreso y aumentó la 
matrícula a más de cinco mil 100 espacios, lo que representó un incremento de 5.8 por 
ciento respecto a 2021. Además, se refirió al programa de becas Fodebes, que en 2022 
atiende a tres mil 163 estudiantes y para el cual se requieren 63 millones de pesos en 
2023. 
 
Además, dijo que son imprescindibles recursos para plazas de docentes, aulas y 
laboratorios, y se tiene el desafío de garantizar los recursos para el cumplimiento del 
contrato colectivo de trabajo. Aunado a ello se requiere dinero para solventar la 
operatividad.  “Tenemos problemas para el pago de la luz y de los servicios generales, y 
necesitamos recursos adicionales, al menos 40 millones de pesos”, indicó. 
 
La rectora Tania Rodríguez Mora también dijo que tienen problemas con la 
infraestructura e indicó que hicieron una inversión de más de 12 millones de pesos para 
estudios estructurales, debido a las afectaciones que sufrieron algunos planteles por los 
sismos de 2017 “y de esos estudios estructurales derivan obras que al menos requieren 
recursos extraordinarios por 160 millones de pesos en todos los planteles”. 
 
En sus respuestas, la rectora Rodríguez Mora planteó que en promedio la UACM atendió 
alrededor de 17 mil estudiantes en 2022, y antes de la pandemia se recibía a más de 18 
mil, de estas cantidades más del 80 por ciento estudiantes provienen de familias con 
pocos recursos económicos, por ello se plantea una estrategia de becas casi universal, 
para evitar deserciones. Dijo que existen 30 denuncia relacionadas con obras, seis son 
complejas, una con dos órdenes de aprehensión y tres están completamente 
judicializadas.  
 
Apuntó que actualmente se tiene una negociación de revisión salarial y del Contrato 
Colectivo de Trabajo, por ello la necesidad de tener los recursos suficientes para el 
capítulo 1000, pero acotó que existe disciplina en apertura de nuevas plazas 
“exclusivamente a través de convocatorias públicas”. Respecto a recursos destinados a 
tabletas señaló que éstas se utilizan para atender los procesos de titulación, las tabletas 
se prestan, se usan y se devuelven porque son propiedad de la universidad. 
 
Entre otros requerimientos presupuestales destacó que la UACM requieren unos 45 
millones de pesos para atender los comedores universitarios y su ampliación del servicio 
al turno vespertino en los diferentes plantes, con una comida equivalente a 10 pesos. 
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Especificó que se tiene 30 por ciento del presupuesto ya comprometido en el pago de 
salarios, vacaciones y aguinaldo. 
 
Agregó que se necesitan recursos adicionales para ampliar la matrícula, pero también 
para tener más salones y el mantenimiento de los planteles. En relación con bolsas de 
trabajo, también se tiene convenios con muchas instancias para abrir la puerta al servicio 
social y al mercado laboral para los estudiantes. Aseguró la validez oficial de los estudios 
en la UACM y que éstos son de calidad. 
 
En cuestión de género, dijo, se tienen acuerdos con diversas instituciones como RTP y 
SSC, para facilitar el acceso de los estudiantes, pero además se ha pedido el apoyo a 
las alcaldías para atender los corredores seguros. 
 
En su mensaje final, la rectora Rodríguez Mora expresó que su administración tiene un 
fuerte compromiso con los derechos de los trabajadores, la estabilidad de la universidad, 
la transparencia y la labor académica. Además, indicó que “la UACM cumple la tarea de 
las universidades, de poner en el centro la cultura, la creación, la investigación, el 
ejercicio de la crítica, la incorporación de la ciencia y las humanidades”, y agregó que se 
trata de una institución con autonomía que da servicio a la ciudad. 

 
 

--oOo-- 

 


